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Сердце России
27 июля – День основа-
ния Москвы.

В этот день в 1147 году был 
основан главный город нашей 
страны – историческая сто-
лица Великого княжества 

Московского, Русского царства, Российской 
империи, Советской России, СССР и РФ.

Москва входит в десятку городов мира по 
численности населения 12 655 050 человек 
и является крупнейшим русскоязычным го-
родом в мире.

Туристы со всего света стремятся увидеть 
достопримечательности Москвы, известней-
шие из которых – Кремль, Красная площадь, 
Новодевичий монастырь и Церковь Вознесения 
в Коломенском – входят в список объектов все-
мирного наследия ЮНЕСКО.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Работай, мост!

Мост через реку Власиху, реконструированный в рамках 
национального проекта «БКД», открыли на месяц раньше 
запланированного срока.

Длина объекта – 47,2 м, ширина проезжей части – 7 м, 
протяженность линии наружного освещения – 228 м. Сто-
имость всех проведенных работ составила 53 млн рублей, 
пишет пресс-служба городской мэрии.

Как сообщил представитель подрядной организации, 
объект находится на восьмилетней гарантии, в которую 
входят все виды проделанных работ.

Как отметил глава Барнаула Вячеслав Франк, все работы 
должны были завершиться только в августе 2021 года. Однако 
реконструкция была выполнена досрочно.

Татьяна ПЕРВОВА

Решение кредиторов
Обанкротившийся МУП Бийска «Трамвайное управле-

ние» решением собрания кредиторов переведен под внеш-
нее управление. Продажа его активов приостановлена.

Предприятие задолжало налоговой почти 20 млн рублей. 
Еще 4 млн оно должно АО «Алтайэнергосбыт» и 1,5 млн – 
АО «Алтайкрайэнерго». В начале июня на торги единым лотом 
было выставлено имущество «Трамвайного управления», вклю-
чающее трамвайную сеть, подвижной состав, здания и т. д.

Общая стоимость активов МУПа составила 1,3 млрд руб-
лей. Заявок на аукцион не поступало, в настоящее время 
торги приостановлены.

Пшеницы – меньше, 
рапса – больше

Сельхозпроизводство в Алтайском крае за первую по-
ловину 2021 года незначительно снизилось по сравнению 
с предыдущим годом – на 4,2%. Всего аграрным комплек-
сом выпущено продукции почти на 28 млрд рублей.

По данным Алтайкрайстата, посевная площадь увеличи-
лась на 1% по сравнению с первым полугодием 2020-го. На 
16% выросли площади, отведенные под технические культу-
ры. Практически в полтора раза увеличились посевы льна, 
рапса посеяли почти на 20% больше, подсолнечника – на 
12%, сои – на 2%. При этом посевы пшеницы сократились 
более чем на 7%, а зерновых и зернобобовых – на 2%.

Закупки техники алтайскими аграриями выросли практи-
чески вдвое – на 82,6%. Закуплено техники на общую сумму 
более 8,7 млрд рублей. На комплексное развитие сельских 
территорий края направлено 134,3 млн рублей, в том числе 
51,5 млн – из краевого бюджета.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

459 806   
  
 А  
    
25 
342 791 из них привит полностью – получил 

оба компонента вакцины.
Всего в медучреждения Алтайского края по-

ступил 524 141 комплект вакцины от COVID-19 
для иммунизации жителей региона старше 
18 лет.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-западный, 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с. Местами 

по востоку и в предгорьях дожди, 
грозы. 
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день

+21о +26о +21о +23о

+21о +26о

день +10о +15о

ночь

Ветер южный, 4-9 м/с, порывы 
до 18 м/с. В отдельных районах 
кратковременные дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 3-8 м/с, 
днем при грозах порывы до 
14 м/с. Ночью преимущественно 
без осадков, днем в отдельных 
районах дожди, грозы.

28 июля

29 июля

+

Всегда на передовой
  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Сколько же будет 
стоить газ для селян

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

В Алтайский край посту-
пило 14 машин скорой 
медицинской помощи.

Они приобретены за сред-
ства краевого бюджета. На эти 
цели было выделено более 
47 млн рублей.

Машины получили станции 
скорой медицинской помощи 
Барнаула, Бийска, Рубцовска, 
Центральная городская боль-
ница Белокурихи, ЦРБ Солоне-
шенского, Усть-Калманского, 
Шипуновского, Романовского 
районов.

Ключи от автомобилей 
Луидор-2250В2 торжественно 
вручили заместитель предсе-
дателя Правительства Алтай-
ского края Игорь Степаненко, 
министр здравоохранения Ал-
тайского края Дмитрий Попов 
и заместитель председателя 
комитета по здравоохранению 
и науке АКЗС Ирина Солнцева.

– На все оперативные пока-
затели службы существенно 
влияют материально-техни-
ческое оснащение и техниче-
ское состояние санитарного 
транспорта, поэтому задача 
находится на постоянном 
контроле президента, прави-
тельств Российской Федерации 
и Алтайского края, – отметил 
Игорь Степаненко. – Работа по 
обновлению парка ведется 
регулярно, с 2018 по 2020 год 
в регион было поставлено 

124 автомобиля за счет средств 
федерального и краевого бюд-
жетов.

В прошлом году бригадами 
скорой помощи отработано 

почти 800 тысяч вызовов, за 
каждым из них стоит челове-
ческая жизнь. Сейчас коли-
чество обращений в единую 
диспетчерскую службу СМП 

увеличилось на треть в срав-
нении с прежними «безковид-
ными» временами и доходит 
до 3300 обращений в сутки. 
Служба скорой всегда на пе-
редовой медицины. От про-
фессионализма специалистов 
и эффективности работы 
службы зависит своевре-
менная постановка диагноза 
и начало лечения больного.

Наталья 
АНДРОНОВА

С 2018  2020     
 124    
    
.

Работа по обновлению авторесурса скорой ведется регулярно.

Газификация облегчит жизнь селянкам.

Высокие гости на улице в селе Точильном.

Николай Ермаков готов к чаепитию с губернатором.

В селе Точильном, что на юго-востоке Алтайского края, власти и газови-
ки обозначили несколько ключевых моментов грядущей догазификации. 
Ее запуск позволит жителям населенных пунктов края не платить за 
подведение топлива к участку.

Точильное с населением под полторы тыся-
чи человек – один из 1600 населенных пунктов 
нашего региона. Два года назад бросающиеся 
в глаза желтые трубы распределительных 
пунктов появились на его улицах. Но подклю-
чаться жители пока не торопятся – сейчас 
газом пользуются только в 55 домах.

Конечно же, к благам цивилизации хотели 
бы приобщиться в несколько раз больше домо-
владельцев, но цены кусаются. Марина Барта-
щук, проживающая на улице Советской, гово-
рит, что газификация обошлась ей в 157 тысяч 

рублей. Теперь ждет компенсации в 20 тысяч. 
Не первый раз прикидывая планы на будущее, 
ее односельчанка Анастасия Сергиенко на пер-
вое место ставит затраты на обучение детей.

Для таких, как Сергиенко, в Точильном про-
шел экономический ликбез. Газовики привезли 
с собой целый набор домашней техники и обо-
рудования. По их словам, завести трубу в дом 
и оснастить его соответствующим оборудова-
нием теперь будет стоить 68–100 тысяч рублей. 
Согласитесь, цифры не такие уж и пугающие.

(Окончание на 2 стр.)
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Когда в Камне-на-Оби более 
десяти лет назад отдавали 
под частную застройку район 
старого гражданского аэро-
дрома в юго-западной части 
города, предполагали в обо-
зримом будущем снабдить 
его всем необходимым для 
дальнейшего развития. Однако 
ни дорог, ни коммуналки, ни 
школ с детсадами здесь до сих 
пор нет. Но планы остались.

Городской�  «колхоз»
Новоселы, в основном молодые семьи, 

охотно разбиравшие участки на сухом 
удобном месте, верили городской адми-
нистрации, которая громко заявляла, 
что на данной территории планируется 
возведение комплексного жилого микро-
района Солнечный. По документам здесь 
должны были быть детский садик на 
250 человек, спортивно-парковая зона и 
магазин торговой площадью до 400 м2. 
В микрорайон планировалось завести 
центральные водопровод и канализа-
цию, электрифицировать поселок, по-
строить здесь асфальтированные дороги. 
Словом, старый аэродром должен был 
стать полноценным благоустроенным 
микрорайоном города.

Из всего намеченного сейчас здесь 
лишь электроподстанция и почти полты-
сячи домовладений с населением около 
1300 человек на площади около 200 гек-
таров. Нормальной инфраструктуры за 
десять лет так и не появилось. Поэтому 
сегодняшние планы районной адми-
нистрации по прокладке в Солнечном 
муниципальных водопровода и канали-
зации здесь воспринимают если не со 
скепсисом, то уж с удивлением точно.

– Опять одни разговоры, – с ирони-
ей и недоверием говорит жительница 
поселка Евгения Карнаухова. – Я вам 
могу показать три оплаченных в свое 
время проекта детского сада, про шко-
лу уж молчу, не видать нам ее. Воду мы 
проводили сами. Канализация у боль-
шинства жителей выгребная. Дороги мы 

тоже сами ровняем, чистим, водоотводы 
роем. Сказки все это, что нам городские 
сети проведут. Мы тут как в колхозе – все 
своими силами и за свой счет.

– Когда в 2012 году мы здесь посели-
лись, тут даже электричества не было, –  
рассказывает жительница Весёлого пере-
улка Светлана Черноталова. – Дорог тоже 
в привычном смысле нет. Зимой проезды 
не чистились. За водой муж ходил на лы-

жах с двумя пятилитровыми бутылями. 
Поскольку городские коммунальщики 
отказались прокладывать сюда водопровод 
и канализацию, соседским сходом решили 
проводить воду от городского колодца 
самостоятельно. Точку подключения нам 
дали, от нее до своих улиц мы проложили 
больше километра труб. Обслуживаем 
свой частный водопровод сами, если что-то 
сломается или порыв, будем сбрасываться 
и чинить. Конечно, если бы провели го-
родские сети, нам было бы легче.

«Прокачать» полгорода

Тем временем администрация Камен-
ского района всерьез намерена оживить 
грандиозные задумки развития Солнеч-
ного и даже начала делать первые шаги.

– Мы направили в край заявку на 
включение в краевую адресную инве-
стиционную программу проекта стро-
ительства и реконструкции объектов 

водоснабжения и водоотведения в 
микрорайоне Солнечном, – рассказы-
вает начальник отдела по дорожному 
и коммунальному хозяйству районно-
го комитета по ЖКХ и строительству 
Артём Тютюнников. – У нас большие 
потери при транспортировке воды в 
этот микрорайон из-за ветхих сетей,  
в самом поселке водопровод частный, не 
рассчитанный на существующую нагруз-
ку, поэтому в летний период жители ис-
пытывают проблемы с водоснабжением.

– В период полива часов с шести до 
девяти вечера у нас даже стиральные ма-
шинки отказываются работать – напор 
падает, на бытовые нужды не хватает, – 
подтверждает слова чиновника житель 
улицы Учебной Андрей Весёлкин. – Мы 
около главной трубы «сидим», у нас еще 
не так остро, а в конце улицы народ вы-
нужден днем набирать баки, вечером 
бросать в них насосы и поливать ого-
роды. На других улицах у людей еще и 
скот, его поить надо. С канализацией 
тоже не всем повезло. Шесть домов, 
наш в том числе, смогли подцепиться 
к городским сетям из-за близости к 
городскому коллектору, а остальные 
вычищают каждые месяц-полтора трех-, 
пятикубовые септики. Разовый вызов 
машины – около 600 рублей. Конечно, 
всем хочется цивилизации.

Администрация планирует при под-
держке краевого бюджета в 2022 году про-
ект водопроводной сети (его стоимость –  
9 млн рублей, району самому не оси-
лить), а в 2023 году подать заявку в 
КАИП на строительство двух насосных 
станций, строительство 3440 метров 
сетей водоснабжения и 1600 метров 
канализации.

– Две насосные станции производи-
тельностью 210 м3/ч и еще одна в два 
раза мощнее, прокладка новых труб, за-
мена ветхих позволят решить проблему 
с нормативным водоснабжением сразу 
четырех микрорайонов – Солнечного, 
330-го квартала, железнодорожного по-
селка и района нефтебазы, – поясняет 
заместитель директора по водоснабже-
нию «Каменских теплосетей» Александр 
Кунц. – А это почти полгорода. Сейчас 
мы не можем обеспечить всех потре-
бителей водой. В многоквартирных 
домах на верхних этажах, в частном 
секторе при поливе ее не хватает или 
нет напора.

Больная тема
Где есть инфраструктура, там замет-

нее прогресс. Пока микрорайон старого 
аэродрома не обзаведется официаль-
ными нормативными инженерными 
сетями, здесь невозможно будет строить 

социальные объекты. Если проекты 
детского сада канули в Лету, то о школе 
речь еще идет. Вопрос возведения здесь 
здания образовательного учреждения 
на 550 мест активно продвигался после 
визита в Камень губернатора и краевого 
правительства в 2019 году. Под новую 
школу даже был отмежеван и оформлен 
по всем правилам участок в 4,2 га по 
адресу: улица Пушкина, 187. Пока это 
пустырь с электроподстанцией.

– В июне на межведомственном со-
вещании в краевом Минстрое с уча-
стием представителей регионального 
Министерства образования и науки, 
стройзаказчика и руководства Камен-
ского района была четко обозначена 
позиция – включать в проект строи-
тельства школы инженерные сети 
нецелесообразно, это два разных вида 
работ, – прокомментировала ситуацию 
начальник районного управления 
образования Оксана Иванова. – Сна-
чала по линии ЖКХ нужно провести 
в микрорайон сети водоснабжения и 
водоотведения, а потом с привязкой к 
имеющимся коммуникациям разраба-
тывать проект школы. В этом поселке 
сегодня проживает чуть более 400 детей, 
включая дошкольников. Даже с учетом 
развития микрорайона здесь будет до-
статочно образовательного учреждения 
на 360–550 мест.

– Конечно, мы хотим, чтобы у нас в 
поселке построили школу, – выражает 
чаяния всего молодого микрорайона 
Светлана Черноталова. – Здесь в каждом 
доме дети (и не по одному). Очень боль-
ная тема. Сегодня ребятишки из посел-
ка ходят в лицеи № 2 и 4 – примерно 
одинаковое расстояние и очень далеко. 
Мой сын-первоклашка до 2-го лицея 
пешком доходил за 35 минут. Я его от-
слеживала через приложение в теле-
фоне. Зимой очень страшно отпускать 
детей в такую даль. Автобусы к нам 
не ходят из-за отсутствия асфальтиро-
ванных дорог. В садик малышей тоже 
возить далеко. Ближайший у автовок-
зала, но он не резиновый, всех наших 
детей не вмещает.

Наталья ИСАЕВА 
 (фото автора)

  СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ .  ЭКОНОМИКА .

  НОВОСТИ .
Ехать будет комфортнее

В Барнауле отремонтируют 46 тыс. кв. м дорог в частном 
секторе. 

34 участка дорог отремонтируют в пригородах Барнаула. 
22 июля техника и бригады рабочих уже начали ремонт двух 
участков в поселке Спутник. Сейчас здесь уже срезают верхний 
слой поврежденного асфальтобетона и готовятся к устройству 
основания дороги.

Дорожная техника зайдет и в другие населенные пункты 
Барнаула. Заасфальтируют дороги в Борзовой Заимке, Пригород-
ном, а также в частных секторах микрорайонов ВРЗ, Осипенко, 
Урожайный и других.

Общий объем ремонтных работ на дорогах частной жилой 
застройки составит более 46,5 тыс. кв. м на сумму 45,5 млн 
рублей.

Оксана ИСАКОВА

Поторгуемся?
За январь – июнь оборот розничной торговли в Алтайском 

крае вырос на 2,9% в сравнении с аналогичным периодом 
прошлого года. Всего предприятия торговли заработали 
180 млрд рублей.

По данным Алтайкрайстата, в структуре оборота розничной 
торговли пищевые продукты составили 49%, непродоволь-
ственные – 51%. Выручка предприятий розничной торговли в 
области продовольственных товаров упала на 0,9%, а непродо-
вольственных увеличилась на 6,7%.

Крупные и средние организации обеспечили более половины 
оборота розничной торговли, субъекты малого предпринима-
тельства – 40%, а продажи на рынках и ярмарках незначитель-
ные – 1,6%.

В сфере общественного питания оборот розничной торговли 
сравним с прошлым годом – 4,6 млрд рублей. Здесь, наоборот, 
значительную часть выручки сделали субъекты малого биз-
неса (69,4%).

Никита ИВАНОВ

Штамп в паспорте
Правительство РФ внесло изменения в правила заполнения 

паспорта гражданина России. Теперь такие основные данные, 
как штамп о браке или сведения о детях, будут вноситься 
по желанию.

Соответствующее постановление подписал премьер-министр 
Михаил Мишустин. Согласно документу, штампы о браке, де-
тях, загранпаспортах, группе крови теперь будут ставиться по 
желанию владельца.

Обязательными останутся только регистрация по месту 
жительства,  а также отметки из военкомата.

Ради безопасности
В Барнауле планируют установить видеокамеры в шести 

общественных местах. 
Как рассказал председатель городского комитета по дорожному 

хозяйству, благоустройству, транспорту и связи Антон Шеломен-
цев четыре камеры появятся в парке Центрального района. По 
две видеокамеры – на пешеходной зоне на ул. Мало-Тобольской 
и в сквере им. Г.С. Титова, по одной  – на площадях Ветеранов 
и Сахарова, в сквере Кири Баева. На эти цели в барнаульском 
бюджете заложено 4,6 млн рублей.

Кроме того, впервые предусмотрена установка видеокамер 
наблюдения в рамках нацпроекта «Жилье и городская среда». Их 
поставят в зеленой зоне поселка Южного и в Мизюлинской роще.

В 2022–2024 годах запланировано установить в Барнауле 
59 видеокамер. На эти цели необходимо порядка 24 млн рублей, 
информирует пресс-служба городской мэрии.

Татьяна ПЕРВОВА

«Создаются условия, чтобы люди знали: куда прийти, 
где подать заявку, как сделать проект, кому положена 
помощь со стороны государства в части догазифика-
ции, – заявил губернатор Виктор Томенко. – Многое 
зависит от того, насколько быстро жители будут по-
давать заявки и каким образом будут все охвачены».

«Для некоторых категорий граждан это вообще 
должно быть бесплатно, – подчеркнул Андрей Тур-
чак. – Речь идет о многодетных семьях, инвалидах. 
В 30 регионах уже предусмотрены меры поддержки 
таких категорий. Опыт необходимо распространять 
в том числе и на территории Алтайского края».

В свою очередь председатель краевого Законода-
тельного Собрания Александр Романенко сообщил 
сельчанам и журналистам, что в августе на сессии 
АКЗС будет рассмотрен вопрос о расширении числа 
льготников и об увеличении суммы компенсации. 
Сейчас она составляет 20 тысяч рублей.

Целый отряд высокопоставленных чиновников 
зашел на чаек к Николаю Ермакову. Столько вни-
мания к собственной персоне 80-летний пасечник 
не ожидал – на «торжественный запуск» газа в его 
дом пожаловал кроме губернатора даже зампред 
Совета Федерации Андрей Турчак.

Дело в том, что Ермаков стал одним из первых 
участников программы так называемой догазифи-
кации. Это значит, что газовые трубы до границы 
участка ему подвели бесплатно. Оборудование же 
в доме пришлось покупать за свой счет. На все про 
все ушло около 160 тысяч рублей. Но, как видим, 
скоро у пенсионера появится возможность ком-
пенсировать их часть.

В Смоленском районе уже газифицировано 1088 
домовладений – в райцентре, Новотырышкино, 
поселке Кировском. По словам директора компа-
нии «Газпром газораспределение Барнаул» Романа 
Правдина, число планируют увеличить до 3788. 
Для Точильного это означает, что газ появится и в 
заречной части села. Для многих категорий насе-
ления при подключении предусмотрены льготы.

В настоящее время в Алтайском крае газифици-
ровано 140 населенных пунктов, природным газом 
пользуются порядка 360 тысяч человек, уровень 
газификации составляет 16,14%. В рамках соглаше-
ния с «Газпромом», рассчитанного до 2025 года, в 
строительство магистрального и межпоселковых 
газопроводов будет вложено более 55 млрд рублей. 
Уровень газификации краевые власти намерены 
увеличить в несколько раз.

Олег АНТОНОВ

Потеки на потолках 
и старые деревянные 
окна, которые не дер-
жат тепла... Здание, в 
котором сейчас распо-
лагаются ЦДТ и ДШИ 
Солонешенского райо-
на, построено в сере-
дине ХХ века и с тех 
пор ни разу не видело 
капремонта. Но рекон-
струкция, жизненно 
необходимая, невоз-
можна, пока между 
собой не договорились 
два ведомства, под эги-
дой которых работа-
ют детские учрежде-
ния, – Минобразования 
и Минкультуры края.

Соломоново решенйе

Во времена СССР в двух- 
этажном особняке на улице 
Красноармейской, 17, разме-
щался райком КПСС. В 90-е 
бывшую партобитель пере-
дали Центру детского твор-
чества, чему дети и педагоги, 
ютившиеся до того в приспо-
собленных помещениях, были 
несказанно рады. Спустя вре-
мя сюда же, на эти простор-
ные площади, переселили и 
детскую школу искусств – из 
аварийного здания.

– Никогда никаких проти-
воречий не было у нас с сосе-
дями – музыкальной школой. 
И у нас, и у них талантливые 
дети и педагоги, работаем мы 
на одной сцене – администра-
ция района выделила деньги 
из бюджета, свыше 50 тысяч 
рублей, чтобы ее подремонти-
ровать, оформить, оснастить 
аппаратурой. Но вот такой 
правовой казус. Работаем-то 
мы под эгидой разных ми-
нистерств. И сейчас нужно 
найти решение и программу, 
гарантирующую источники 
финансирования реконструк-
ции. Я, как районный депутат, 
изучала опыт районов в этом 
вопросе, в соседнем Петропав-
ловском, например, юные 
музыканты и художники за-
нимаются в районном Доме 

культуры, – говорит директор 
ЦДТ Тропина.

Так и жили бок о бок мирно. 
Дружно и счастливо воспитыва-
ли увлеченных музыкой и твор-
чеством ребятишек, пока не 
попали в ситуацию казуисти-
ческую, но отнюдь не уникаль-
ную. Из многих сел региона в 
«АП» сейчас поступают сигналы 
– «рушится», «обваливается», 
«закончился ресурс». Феноме-
на в том никакого нет. Здания 
учреждений образования и 
культуры, включая ДК, центры 
творчества, музыкальные шко-
лы, строились примерно в одно 
и то же советское время, 50-60, а 
то и больше лет назад. Логично, 
что и из строя они выходят так 
же дружно.

Сегодня достаточно про-
грамм, в которые можно было 

бы включить реконструкцию 
этого важного для жителей 
района объекта. КАИП, на-
пример, «Устойчивое разви-
тие сельских территорий» или 
целый ряд ведомственных. 
Но для этого нужно сдви-
нуть камень преткновения –  
принадлежность детских уч-
реждений к разным краевым 
министерствам. Какое из них 
возьмет под свое кураторство 
организацию всех положен-
ных по закону процедур, 
связанных с реконструкци-
ей? Даже на этап оформления 
проектно-сметной документа-
ции не может сейчас выйти 
созданный в Солонешном 
культурно-образовательный 
кластер, пока не будет найде-
но некое межведомственное 
соломоново решение.

Когда ждать  
«второго рожденйя»
Два директора, Татьяна 

Тропина и Оксана Варанки-
на, думают, прикидывают. 
Один из вариантов – пере-
дача помещений, в которых 
сейчас размещается Школа 
искусств, Центру детского 
творчества. Почему именно 
так, а не наоборот? Истори-
чески сложилось, что ЦДТ и 
обосновался в этих стенах 
раньше, и направлений дея-
тельности у него побольше, 
и детей: Центр посещает поч-
ти 600 юных солонешенцев, 
ДШИ – около 200. Небольшой 
коллектив переселить проще. 
Почему же тогда тянутся до 
сих пор организационные 
проволОчки, а люди, от ко-

торых зависят решения про-
блем, все еще на подступах 
к ним?

– Сорок лет отработав в об-
щем образовании, я пришла 
в дополнительное. И, увы, в 
сравнении явно ощутила не-
достаток внимания к этому 
не менее важному сегменту 
образовательной сферы, – рас-
суждает руководитель район-
ного ЦДТ Татьяна Тропина. –  
А ведь Центр – это не просто 
«какие-то там кружкИ». Мы 
ведем направления, дающие 
ребятам первые профессио-
нальные навыки, ориентирую-
щие их на жизненный выбор. 
Конструирование одежды, на-
пример, для девочек. Резьба 
по дереву. Моделирование, 
развивающее инженерное 
мышление. На наших пло-

щадках работают военно-па-
триотический клуб «Витязь», 
спортивные и туристические 
секции, разрабатываются но-
вые маршруты, один из кото-
рых – на гору Будачиху, двух-
тысячник Солонешья. Как 
районный депутат, я задаю 
властям вопросы, связанные 
со сроками начала реконструк-
ции, но не только от района 
они зависят, поскольку речь 
идет о немалых суммах.  

Для справки: по приблизи-
тельной оценке, стоимость ре-
конструкции кровли и замены 
оконных блоков потребует не 
менее 1 миллиона рублей. Со-
поставимо с ней по затратам 
и оформление проектной до-
кументации. Плюс на время 
ремонта нужно куда-то пере-
селить детей и педагогов.

Наиболее реальной площад-
кой представляется Солоне-
шенский районный Дом куль-
туры. Но! Здесь тоже (см. выше) 
назревает реконструкция. На 
сей момент отыграны торги, 
определен подрядчик, в авгу-
сте он приступит к работам. То 
есть нужно ждать, поскольку 
капремонтов быстрых не бы-
вает. Если все вместе сложить, 
получим ориентировочный 
срок «второго рождения» зда-
ния на Красноармейской, 17. 
Не раньше 2023–2024 года ЦДТ 
и ДШИ смогут вернуться в его 
обновленные стены.

– По плану охват детей ус-
лугами ЦДТ к зиме 2021 года 
должен составить 75%. Вполне 
реальная цифра, – уверена Та-
тьяна Тропина. Но она мечтает 
о большем. О таком времени, 
когда школьники будут с не-
терпением отсчитывать ми-
нутки до конца уроков, чтобы 
бежать сюда, в родной ЦДТ, в 
наполненное инновационным 
содержанием пространство. 
Не боится мечтать о модулях 
IT и робототехники, присма-
тривается к создаваемому в 
Бийске «Космотеху» и краево-
му «Кванториуму», программы 
которых требуют и хорошей 
технологической оснастки, и 
реконструированных под но-
вые нужды ЦДТ помещений. 

Тамара ПОПОВА,  
Олег БОГДАНОВ  

(фото)

  СИТУАЦИЯ .

Под одной крышей

Стать ли аэродрому Солнечным?
(Начало на 1 стр.)

«Исторически сложилось, что 
ЦДТ и обосновался в этих  
стенах раньше, и направлений 
деятельности у него побольше,  
и детей: Центр посещает почти 
600 юных солонешенцев, ДШИ – 
около 200».

«Канализация у большинства жителей вы-
гребная. Дороги мы тоже сами ровняем, чи-
стим, водоотводы роем. Мы тут как в колхо-
зе – все своими силами и за свой счет».

Ремонт нужен был еще вчера.

Татьяна Тропина.Кров общий – принадлежность к ведомствам разная.

Молодой поселок застраивается и ждет развития.

БАРНАУЛ

БАРНАУЛ

Сколько же будет стоить 
газ для селян
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Вернуть гормон счастья
Известные на Алтае туристи-
ческие комплексы вслед за са-
наториями начали предлагать 
своим гостям постковидные 
реабилитационные процедуры.

Парк-отель «Ая» в первую очередь из-
вестен как крупный гостиничный центр 
развлекательной направленности. Сюда 
едут, чтобы провести время возле самого 
большого в России открытого бассейна, 
отдохнуть на территории уникального 
озера и природного парка. При этом, под-
страиваясь под запросы гостей, сейчас в 
туристическом комплексе создают специ-
альные программы, с помощью которых 
переболевшие коронавирусом могут по-
править здоровье. 

– Многие наши гости после перенесен-
ного заболевания приезжают в состоянии 
депрессии, – рассказывает заведующая 
реабилитационным отделением клиники 
в парк-отеле Татьяна Короткова. – Также 
один из самых распространенных постко-
видных синдромов связан с нарушением 
сна. Самостоятельно человек не может 
справиться со всем этим…

Отдыхающая в туристическом ком-
плексе Наталья Горинова переболела 
коронавирусом в январе. После выхода 
с больничного у нее начались проблемы 
с самочувствием.

– Восстанавливается организм доста-
точно тяжело, по сути, начинаешь зано-
во узнавать запахи и вкус,  – отмечает 
женщина. – Кроме того, скажу честно: 
психологическое состояние оставляло 
желать лучшего. Поэтому решила отдох-
нуть здесь. Результат заметила буквально 
через пару процедур. Стала хорошо спать. 
Появился позитив. 

Пройти постковидную реабилитацию 
отдыхающим предлагают в «Школе здо-
ровья», где под каждого подбирается курс 
лечебной физкультуры, дыхательной 
гимнастики, психотерапии. По оценке 
специалистов, хорошо помогает преодо-
леть болевые синдромы сауна на гималай-
ской соли. Это своеобразная «наследница» 
солевых пещер. В бане с применением 
гималайской соли сочетаются положи-
тельные свойства сухой финской сауны 
и лечебной галокамеры. Этот фактор ока-

зывает на организм человека двойное 
благоприятное воздействие.

– Также в нашем распоряжении целый 
комплекс физиоаппаратных методик, – 
говорит Татьяна Короткова. – В парк-отеле 
«Ая» самый большой их выбор во всем 
Горном Алтае. Плюс спа-процедуры, куда 
входит уникальный открытый бассейн. 
Вода в нем насыщена солью и минерала-
ми. В сочетании с саунами получается 
мощное терапевтическое воздействие.

Однако в развитии восстановитель-
ных программ в парк-отеле «Ая» делают 
ставку на новый аппарат «Хилайт». Он 
способствует выработке в организме так 
называемого гормона счастья – серотони-
на. Именно его, как известно, не хватает 
переболевшим коронавирусом людям.

Процедура длится 15 минут и выглядит 
следующим образом: лампу направляют 
на проблемные зоны. Под воздействием 
света идет выработка серотонина. Всего 
пациентам достаточно двух-трех процедур, 
чтобы заметить улучшение дыхания.

– Таких аппаратов в крае больше нет. 
Мы с ним действительно творим чудеса. 
Можно омолаживаться и оздоравливаться 
одновременно, – подчеркивают врачи 
клиники парк-отеля.

Специалисты отмечают, что в борьбе 
с постковидным синдромом также помо-
гает кинезиотерапия (комплекс упраж-
нений, направленных на устранения 
причин боли в пораженных суставах и 
позвоночнике, максимально возможное 
восстановление их функций), пантовые 
ванны, массаж тела. Все это доступно в 
туристических комплексах и санаториях 
Алтайского края.

Кристина ЛИВЕР

  НАШЕ ЗДОРОВЬЕ .

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» Админи-
страция Зеленодольского сельсовета Петропавловского рай-
она Алтайского края уведомляет собственников (их наследни-
ков) невостребованных земельных долей ООО «АКХ «Ануйское», 
расположенных в границах муниципального образования Зеле-
нодольский сельсовет Петропавловского района Алтайского края:

Стрельцов Иван Михайлович, Тягунов Сергей Игнатьевич, 
Калуцкий Сергей Николаевич, Паутова Зоя Александровна, Ме-
щеряков Алексей Григорьевич, Чернышова Татьяна Данилов-
на, Бочкарева Зоя Ивановна, Логинов Николай Львович, Монин 
Андрей Никитович, Булыгин Денис Михайлович, Медведев Ва-
силий Гаврилович, Молодых Михаил Петрович, Швецов Петр 
Иванович, Вдовин Виталий Федоровичи, Загорских Александр 
Афанасьевич, Стрижников Иван Акимович, Аборнева Устинья 
Серафимовна, Зубарева Наталья Романовна, Печатнова Ольга 
Алексеевна, Зубцов Николай Иванович, Бондаренко Александр 
Анатольевич, Филиппова Галина Ивановна, Соловьева Нина 
Ивановна, Булыгин Леонид Михайлович, Овечкин Леонид Ти-
мофеевич, Маторина Марфа Андреевна, Колпинов Андрей Ва-
сильевич, Никитин Николай Иванович, Колтакова Фитинья 
Филипповна, Ивлев Николай Васильевич, Соломина Раиса Его-
ровна, Салина Елена Федоровна, Бабушкин Михаил Иванович, 
Попов Иван Савельевич, Острикова Просковья Ивановна, Бор-
горд Андрей Иванович, Золотухина Мария Дмитриевна, Бори-
сов Петр Иванович, Нечаев Михаил Иванович, Ещева Ольга Вла-
димировна, Дугин Владимир Евдокимович, Никулина 
Валентина Трофимовна, Капустин Макар Сергеевич, Самойлов 
Николай Васильевич, Дьямин Петр Васильевич, Потапова Оль-
га Васильевна, Зузенок Виталий Иванович, Соломатов Иван 
Ильич, Толмачев Трофим Гаврилович, Хитров Василий Серге-
евич, Первых Иван Кузьмич, Гусева Тамара Ивановна, Броти-
щева Ирина Леонидовна, Козловцев Владимир Павлович, Сви-
ридова Виктория Ивановна, Сидельников Федор Иванович, 
Жукова Евгения Петровна, Дьямин Сергей Иванович, Филип-
пова Елена Петровна, Селива Нина Николаевна, Толмачев Ма-
кар Григорьевич, Мякшин Трофим Андреевич, Коршунов Мак-
сим Иванович, Ермакова Екатерина Яковлевна, Пешкин 
Николай Ильич, Смехнева Евдокия Павловна, Селива Елена 
Ивановна, Лепеть Александр Леонидович, Бородина Евдокия 
Ильинична, Караблин Александр Михайлович, Ерилова Елена 
Николаевна, Тупяков Петр Петрович, Кудринский Юрий Алек-
сандрович, Гончаров Анатолий Дмитриевич, Аборнев Петр Ефи-
мович, Степанов Александр Михайлович, Ефремов Алексей Ва-
сильевич, Сенотрусова Анастасия Серафимовна, Подъяпольский 
Андрей Яковлевич, Земзюлина Пелагея Трофимовна, Шилова 
Оксана Михайловна, Попова Дарья Тихоновна, Клюев Влади-
мир Федорович, Никитин Николай Николаевич, Чублова Свет-
лана Леонидовна, Лудцева Пелагея Тимофеевна, Бричалин Сер-
гей Алексеевич, Пришилова Галина Петровна, Пономарев 
Константин Кузьмич, Ломакин Ефим Михайлович, Козлов Ана-
толий Степанович, Коршунов Николай Инакентьевич, Васи-
льев Анатолий Сергеевич, Рыжих Григорий Александрович, 
Саудова Екатерина Григорьевна, Яковенко Максим Петрович, 
Гарифуллов Гакил Сагирович, Вольф Елизавета Яковлевна, Ис-
тинин Виталий Леонтьевич, Коренин Степан Степанович, Ко-
жевников Юрий Николаевич, Чернышов Игнат Андрианович, 
Зузенок Лидия Николаевна, Кузмин Виктор Дементьевич, Порт-
нягина Мария Ивановна, Смехнева Любовь Петровна, Житни-
кова Галина Степановна, Хандурова Тамара Николаевна, Ганин 
Виталий Сергеевич, Капустина Марфа Ивановна, Серкин Петр 
Прокопьевич, Пивоваров Константин Семенович, Казарцева 
Надежда Григорьевна, Паклин Петр Дмитриевич, Буев Нико-
лай Николаевич, Букреев Владимир Николаевич, Пономарев 
Андрей Степанович, Данилов Михаил Савельевич, Криволапо-
ва Мария Ефимовна, Васильев Виктор Васильевич, Нечаев Мак-
сим Михайлович, Васильева Алефтина Ивановна, Пивоварова 
Светлана Викторовна, Бельц Фродиди Ивановна, Синин Анато-
лий Александрович, Багров Гаврил Григорьевич, Медведева 
Елена Сергеевна, Алябьев Владимир Ильич, Сидельников Иван 
Петрович, Белозерцева Дарья Трофимовна, Абрамов Василий 
Иванович, Коршунов Григорий Октябринович, Вольхин Алек-
сей Андреевич, Фомин Николай Васильевич, Смышляев Алек-
сандр Витальевич, Лукин Сергей Васильевич, Селив Петр Гри-
горьевич, Камышин Геннадий Михайлович, Петрова Зоя 
Ивановна, Заздравных Александра Васильевна, Лопатин Иван 
Сергеевич, Монин Иван Петрович, Панин Виктор Афанасьевич, 
Колпашин Герман Валентинович, Юрьев Николай Афанасье-
вич, Анишин Александр Тимофеевич, Казазаев Николай Ан-
дриянович, Трубников Сергей Сергеевич, Монин Виктор Ни-
китович, Малюков Алексей Петрович, Кузнецова Ольга 
Павловна, Шматов Иван Степанович, Лудцева Клавдия Григо-
рьевна, Аборнев Иван Петрович, Воитенко Мария Игнатьевна, 
Титов Олег Александрович, Борисов Николай Александрович, 
Гаврилов Геннадий Григорьевич, Васильева Зинаида Григорьев-
на, Коршунов Григорий Инакентьевич, Криволучкий Олег Юрье-
вич, Доков Василий Михайлович, Бабушкина Оксана Иванов-
на, Потапов Михаил Александрович, Швецова Валентина 

Михайловна, Каманин Василий Васильевич, Шахбазли Эдуард 
Мисакович, Консталин Александр Семенович, Кононов Юрий 
Витальевич, Максимов Тимофей Сидорович, Брютов Николай 
Петрович, Самойлова Надежда Павловна, Демкин Николай Ва-
лериевич, Селив Николай Григорьевич, Таторцева Юлия Юрьев-
на, Демкина Ирина Валерьевна, Горяйнова Галина Михайлов-
на, Нагайков Сергей Гаврилович, Клюева Анна Трофимовна, 
Очаковская Евдокия Михайловна, Очаковский Алексей Анато-
льевич, Микоилов Тихон Михайлович, Демкина Клавдия Алек-
сеевна, Воронков Михаил Николаевич, Ермакова Дарья Иванов-
на, Хабаров Юрий Иванович, Моисеев Леонид Егорович, 
Клепикова Александра Андреевна, Жукова Мария Трофимов-
на, Сомина Надежда Владимировна, Буханов Иван Алексеевич, 
Гребешков Владимир Иванович, Рузин Александр Александро-
вич, Швецова Павлина Александровна, Курганов Николай Ива-
нович, Колесов Александр Андреевич, Ледовский Виктор Пав-
лович, Березкин Прокоп Иванович, Каменсиких Франц 
Иванович, Фатыхова Мария Назаровна, Ширина Ольга Иванов-
на, Афанасьев Иван Иванович, Смехнева Елена Павловна, Ру-
косуева Серафима Степановна, Андриенина Татьяна Викторов-
на, Достовалов Степан Иванович, Клепиков Виктор Иванович, 
Какукин Дмитрий Прокопьевич, Шилков Владимир Ефимович, 
Пресняков Виктор Борисович, Рубанова Светлана Николаевна, 
Ильиных Анна Андреевна, Мякшин Александр Иванович, Че-
репанов Михаил Александрович, Голубев Валентин Констан-
тинович, Попов Григорий Иванович, Карипова Эмма Никола-
евна, Самсонов Федор Сергеевич, Юркин Иван Григорьевич, 
Золотухин Иван Иванович, Нуматов Фарид, Попов Николай Са-
вельевич, Трушин Александр Григорьевич, Шалаева Раиса Изо-
симовна, Черданцева Устинья Тимофеевна, Хитрова Елизаве-
та Кузьмовна, Былин Максим Игоревич, Твердохлебов Александр 
Степанович, Подъяпол Виктор Михайлович, Борисов Михаил 
Сергеевич, Чешук Петр Игнатьевич, Новичихин Терентий Ки-
риллович, Портнягина Валентина Андреевна, Дугин Александр 
Петрович, Трунова Мария Ивановна, Кизилова Татьяна Иванов-
на, Тоболев Николай Филиппович, Швецов Николай Петрович, 
Карамышева Светлана, Колпашина Мария Михайловна, Корот-
ких Антонида Ильинична, Перевощиков Иван Петрович, Си-
делкина Зоя Тимофеевна, Гончаров Максим Кузьмич, Гусев Петр 
Кириллович, Пучинская Евдокия Романовна, Поздняков Иван 
Михайлович, Паутов Евгений Петрович, Щеблыкина Нина Ле-
онидовна, Беляев Владимир Михайлович, Плюшко Николай 
Михайлович, Золотухина Варвара Яковлевна, Салин Федор Ива-
нович, Пеплова Ольга Ивановна, Кипчев Андрей Сергеевич, 
Жучков Михаил Иванович, Фурина Раиса Осиповна, Бухрива 
Лариса Анатольевна, Булавкин Петр Анатольевич, Горянков 
Олег Иванович, Басов Андрей Сергеевич, Андреева Алина Пе-
тровна, Колобова Ефросинья Сергеевна, Кушнарев Михаил Фи-
липпович, Гуляев Иван Анатольевич, Вилков Михаил Прохо-
рьевич, Филиппов Валентин Иванович, Паутова Марина 
Викторовна, Максимова Лидия Владимировна, Паутов Кирилл 
Иванович, Чернаков Василий Егорович, Дмитриева Лариса Его-
ровна, Дремов Петр Иванович, Суторина Лариса Петровна, Ку-
дринская Антонида, Лудцева Пелагея Григорьевна, Кузнецов 
Виктор Дементьевич, Иванов Иван Антонович, Козюбенко Алек-
сандр Викторович, Колобова Ефросинья Васильевна, Старыги-
на Матрена Ивановна, Овчарук Петр Иванович, Константино-
ва Фекла Ивановна, Никитин Николай Александрович, Галкин 
Андрей Максимович, Зиновьев Виктор Андреевич, Гребенкин 
Владимир Васильевич, Завьялова Ксения Сидоровна, Гредилов 
Алексей Михайлович, Бричалин Петр Леонидович, Ярцев Тро-
фим Сафронович, Давыдов Анатолий Максимович, Гончаров 
Петр Кузьмич, Попова Анастасия Антоновна, Белоус Григорий 
Тимофеевич, Бочкарева Любовь Сергеевна, Зиновьев Юрий Ни-
колаевич, Полукаров Александр Иванович, Злыднева Галина 
Егоровна, Чеснокова Анна Павловна, Дворников Николай Сер-
геевич, Юсупова Яха Магомедовна, Ветчинина Мария Сергеев-
на, Зябрин Николай Сергеевич, Зузенок Илья Владимирович, 
Зузенок Александр Игнатьевич, Самойлин Владимир Никито-
вич, Савенко Сергей Иванович, Ермакова Ульяна Кирилловна, 
Сутягин Александр Александрович, Анфимов Сергей Ивано-
вич, Жукова Валентина Михайловна, Лудцева Галина Алексан-
дровна, Соловьев Алексей Викторович, Кулич Зинаида Степа-
новна, Сукнева Оксана Петровна, Михайлова Татьяна Ивановна, 
Швецова Елена Михайловна, Черепанов Виктор Михайлович, 
Лопатина Фаина Федоровна, Борзых Александр Николаевич, 
Цорьков Александр Иванович, Шаталов Дмитрий Иванович, 
что по истечении трех месяцев со дня опубликования данно-
го извещения будет утвержден список невостребованных зе-
мельных долей для обращения в суд с требованием о призна-
нии права муниципальной собственности на эти земельные 
доли. Лица, считающие, что принадлежащие им земельные 
доли необоснованно включены в список невостребованных зе-
мельных долей, вправе представить в письменной форме воз-
ражения в администрацию Зеленодольского сельсовета Петро-
павловского района Алтайского края по адресу: 659669, 
Алтайский край, Петропавловский район, с. Зелёный Дол,  
ул. Фрунзе, д. 5; тел. 8 (385-73) 25-3-66.

Извещение
В Октябрьский районный суд г. Барнаула Алтай-

ского края поступило заявление Павловской Л.И. об 
утрате сберегательного сертификата на предъявите-
ля серии СЧ номер 3089377, номинальной стоимостью 
130 000 рублей, выданного 19.11.2015 в дополнитель-
ном офисе 8644/0191 Алтайского отделения № 8644 
ПАО Сбербанк, в связи с этим суд предлагает держа-
телю документа, об утрате которого заявлено, в те-
чение трех месяцев со дня настоящей публикации 
подать в Октябрьский районный суд. г. Барнаула за-
явление о своих правах на этот документ и предста-
вить подлинный экземпляр.

Извещение о месте, порядке ознакомления и 
согласовании проекта межевания земельного 

участка
Заказчиком кадастровых работ является Дмитрие-

ва Татьяна Васильевна, почтовый адрес: 656067, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Взлетная, д. 45в, кв. 13, номер 
контактного тел. 8-906-967-7155.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александро-
вич, квалификационный аттестат № 22-10-41, связь с 
которым осуществляется по почтовому адресу: 659300, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230; адрес элек-
тронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, контактный 
тел. 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:54:040101:100. Адрес (описание местоположения): 
установлено относительно ориентира, расположен-
ного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Огни.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать 
границы участка возможно в тридцатидневный срок с 
момента опубликования извещения по адресу: 659300, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230, с приложе-
нием документов, удостоверяющих личность и подтверж-
дающих право на земельную долю на исходный земель-
ный участок с кадастровым номером 22:54:040101:100.

Представить обоснованные возражения или пред-
ложения о доработке проекта межевания земельного 
участка и требования (возражения) относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемого в счет зе-
мельных долей земельного участка можно в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по адре-
су: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Уведомление
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация Дубровского сельсовета 
Алейского района Алтайского края уведомляет участ-
ников (или их наследников) долевой собственности на 
земельный участок земель сельскохозяйственного на-
значения с кадастровым номером 22:01:000000:153, 
22:01:000000:107, 22:01:000000:112 из земель бывше-
го совхоза «Дубровский» и ТОО «Уржумское» о проведе-
нии повторного общего собрания участников долевой 
собственности, которое состоится 10.09.2021 в 15.00 
по адресу: 658119, Алтайский край, Алейский район,  
с. Толстая Дуброва, ул. Молодежная, д. 37.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной ко-

миссии собрания, определение регламента проведе-
ния собрания.

2. Об утверждении списка лиц, земельные доли ко-
торых могут быть признаны невостребованными, и 
земельных долей, которые могут быть признаны не-
востребованными.

Ознакомиться с документами по вопросам, вы-
несенным на обсуждение общего собрания, можно 
до даты проведения собрания по адресу: 628119, Ал-
тайский край, Алейский район, с. Толстая Дуброва,  
ул. Молодежная, д. 28, контактный тел. 8 (385-53) 38-5-33.  
Для регистрации и участия в голосовании участникам 
долевой собственности необходимо иметь при себе 
документ, удостоверяющий личность, подтверждаю-
щий право на земельную долю. Представителям до-
полнительно необходимо иметь документ, подтверж-
дающий полномочия для участия в голосовании.

ФЕДЕРАЛЬНАЯ СЛУЖБА ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ И БЛАГОПОЛУЧИЯ ЧЕЛОВЕКА

ГЛАВНЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ САНИТАРНЫЙ ВРАЧ  
ПО АЛТАЙСКОМУ КРАЮ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 
23.07.2021                                                                                                                                                           № 04

Барнаул

О проведении профилактических прививок
против новой коронавирусной инфекции
отдельным группам граждан
по эпидемическим показаниям

Я, главный государственный санитарный врач по Алтайскому краю И.Г. Пащенко, 
проанализировав эпидемиологическую ситуацию по заболеваемости новой корона-
вирусной инфекцией (COVID-19), отмечаю, что эпидемиологическая обстановка по но-
вой коронавирусной инфекции в Алтайском крае оценивается как неблагополучная.

На протяжении последних семи недель отмечается рост заболеваемости новой корона-
вирусной инфекцией. Еженедельные темпы прироста заболеваемости составляют 11-70%. 

Наибольший показатель заболеваемости на 100 тыс. населения отмечается среди тру-
доспособного населения в возрастных группах 18-29 лет, 30-49 лет, 50-64 года. Наиболь-
ший удельный вес среди заболевших приходится на возрастную группу 30-49 лет – 36%.

В связи с продолжающейся угрозой распространения новой коронавирусной ин-
фекции в Алтайском крае, руководствуясь подпунктом 6 пункта 1 статьи 51 Феде-
рального закона от 30.03.1999 № 52-ФЗ «О санитарно-эпидемиологическом благополу-
чии населения», ч. 2 ст. 10 Федерального закона Российской Федерации от 17.09.1998  
№ 157-ФЗ «Об иммунопрофилактике инфекционных болезней», п. 18.3 СП 3.1./3.2.3146-13  
«Общие требования по профилактике инфекционных и паразитарных болезней», 
приказом Минздрава России № 125н от 21.03.2014 «Об утверждении национального 
календаря профилактических прививок и календаря профилактических прививок 
по эпидемическим показаниям» (в редакции приказа Минздрава России от 03.02.2021  
№ 47н), СП 3.3.2367-08 «Организация иммунопрофилактики инфекционных болезней»,

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Установить на территории Алтайского края категории граждан, подлежащих 
иммунизации по эпидемическим показаниям против новой коронавирусной инфек-
ции (COVID-19):

– работающие в сфере торговли, общественного питания, образования, здравоох-
ранения, социальной защиты и социального обслуживания, жилищно-коммунально-
го хозяйства и энергетики, оказания услуг (банковских, услуг связи, оказания сана-
торно-оздоровительных услуг, туристических услуг и услуг средств размещения для 
временного проживания; по перевозке населения общественным транспортом и так-
си, бытовых услуг, спортивно-оздоровительных услуг и др.); 

– государственные гражданские служащие, муниципальные служащие, работни-
ки органов власти и местного самоуправления, сотрудники органов полиции, Росгвар-
дии, МЧС, сотрудники многофункциональных центров предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг.

2. Руководителям организаций, предприятий всех форм собственности и индивиду-
альным предпринимателям, осуществляющим деятельность на территории Алтайско-
го края в сферах, установленных пунктом 1 настоящего Постановления, организовать:

2.1. в срок до 22.08.2021 проведение профилактических прививок от новой корона-
вирусной инфекции первым компонентом или однокомпонентной вакциной, в срок 
до 19.09.2021 - вторым компонентом вакцины с охватом не менее 60% от общей чис-
ленности работающих;

2.2. информационно-разъяснительную работу среди работников, сотрудников по 
вопросам профилактики новой коронавирусной инфекции (COVID-19), обратив осо-
бое внимание на необходимость проведения профилактических прививок.

3. Руководители организаций, предприятий всех форм собственности и индивиду-
альные предприниматели, осуществляющие деятельность на территории Алтайско-
го края в сферах, установленных пунктом 1 настоящего Постановления, несут ответ-
ственность за исполнение настоящего Постановления.

4. Министерству здравоохранения Алтайского края:
4.1. определить потребность в вакцине, холодильном оборудовании, прививочных 

бригадах, прививочных пунктах, дополнительно привлекаемых медицинских работ-
никах, необходимых для выполнения требований пункта 1 настоящего Постановления;

4.2. обеспечить возможность иммунизации контингентов, указанных в п.1, в соот-
ветствии с требованиями законодательства, учет прививок; еженедельно представ-
лять в Управление Роспотребнадзора по Алтайскому краю информацию о проведен-
ных объемах иммунизации;

4.3. организовать проведение активного информирования населения о преимуще-
ствах вакцинопрофилактики новой коронавирусной инфекции (COVID-19) как наибо-
лее эффективном профилактическом мероприятии.

5. Управлению Роспотребнадзора по Алтайскому краю обеспечить контроль за ор-
ганизацией и проведением иммунизации против новой коронавирусной инфекции 
(COVID-19).

6. Постановление вступает в силу с момента его официального опубликования.

Главный государственный
санитарный врач по Алтайскому краю                                                                           И.Г. Пащенко

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Утерянное удостоверение, выданное  
МУП «Горэлектротранс» г. Барнаула на имя Филипповой  
Людмилы Константиновны, считать недействительным.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

 ЦИФРА .

 АФИША .

  ЭНТУЗИАСТЫ СПОРТА .

  ШАХМАТЫ .  ПАНОРАМА .
Валерий, верим!
Валерий Карпин назначен глав-

ным тренером сборной России по 
футболу. Он будет совмещать пост 
в национальной команде с работой 
в «Ростове».

Новый наставник национальной 
сборной совместно со специалиста-
ми Российского футбольного союза 
уже занимается формированием 
тренерского штаба. Известно, что 
в штаб Карпина войдут тренеры из 
«Ростова» – Виталий Кафанов, Луис 
Мартинес и Джонатан Альба. Также 
есть информация, что его помощни-
ками станут бывшие партнеры по 
«Спартаку» и сборной Виктор Онопко 
и Николай Писарев.

Пообещал – 
сделал

Барнаульский пловец Никита 
Черноусов выиграл две медали на 
V летней Спартакиаде молодежи 
России.

С 21 по 23 июля в Астрахани про-
ходил финальный этап юбилейной 
молодежной спартакиады по пла-
ванию.

В первый соревновательный 
день алтайский спортсмен Никита 
Черноусов показал второй результат 
на дистанции 100 метров вольным 
стилем: Никита преодолел дистан-
цию за 51,15 секунды, уступив по 
времени только Даниилу Косенкову 
из Санкт-Петербурга (50,78 сек.). 
После заплыва барнаулец пообе-
щал, что еще поборется за золото 
на своей коронной 50-метровке. 
Так и получилось: 23 июля в за-
ключительный день состязаний 
Никита Черноусов уверенно выи-
грал финальный заплыв на 50 ме-
тров вольным стилем, опередив на 
пятнадцать сотых секунды своего 
ближайшего преследователя Дми-
трия Сюваткина из Республики 
Мордовия (23,17 сек.).

В ФНЛ – с головой
Футболисты барнаульского 

«Динамо» за прошедшую неделю 
провели сразу два матча в новом 
первенстве России по футболу 
среди команд второго дивизио-
на ФНЛ.

20 июля на центральном стади-
оне Барнаула алтайская команда 
в рамках первого тура первенства 
впервые в истории принимала перм-
ский «Амкар». В этой встрече хозяева 
выглядели достойно на фоне имени-
того клуба из Пермского края, они 
не уступали во владении мячом, да 
и моментов создавали не меньше, 
правда лучшими в реализации ока-
зались гости: на 18-й минуте Миха-
ил Горелишвили перехватил мяч на 
чужой половине поля и классно вы-
стрелил из-за пределов барнаульской 
штрафной в ближний угол ворот – 
0:1. Как ни старались барнаульцы 
отыграться, этот мяч так и остался 
единственным в матче.

Однако уже 23 июля – во втором 
туре первенства – динамовцы сумели 
реабилитироваться перед своими 
болельщиками и на домашнем поле 
уверенно переиграли ижевский «Зе-
нит». В первом тайме хозяев вывел 
вперед Иван Житников, а во втором 
игровом отрезке барнаульцы орга-
низовали еще две голевые атаки: за-
битыми мячами отметились Вадим 
Исаев и Максим Полковников. Лишь 
в конце основного времени зенитов-
цы смогли отыграть один гол. 

Олимпиада 
стартовала!

23 июля в Токио прошла цере-
мония открытия долгожданных 
Олимпийских игр – 2020.

И у же на с ле д у ющ и й ден ь 
в крупнейших международных со-
ревнованиях мог дебютировать вос-
питанник алтайской школы волей-
бола Ильяс Куркаев, который попал 
в заявку сборной России на первый 
матч группового этапа с Аргентиной, 
однако на паркет так и не вышел. 
Между тем наша команда одержала 
волевую победу над южноамерикан-
цами, уступив первый сет – 3:1.

А 25 июля на Олимпиаде высту-
пил стрелок из Бийска Сергей Ка-
менский, который соревновался 
в стрельбе из пневматической вин-
товки с 10 метров (в этом упражне-
нии бийчанин является действую-
щим чемпионом мира). К сожалению, 
в этот раз Каменский не смог пре-
одолеть квалификацию и остался 
без медали. 

В конце июня воспитанник алтайской школы шахмат 
Алексей Сорокин, проживающий уже несколько лет 
в Техасе (США), выполнил третью норму гроссмей-
стерского балла. Произошло это на турнире Las Vegas 
International Chess Festival. Поскольку Сорокин до сих пор 
остается российским шахматистом и в рейтинг-ли-
сте значится представителем нашего края, можно 
в полной мере считать его первым в истории региона 
гроссмейстером.

Д����������� 
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Мы связались по телефону 
с Алексеем и поговорили о его 
достижении, жизни в Штатах, 
о различиях американской и рос-
сийской школ шахмат.

– Алексей, давай вспомним 
тот момент, когда ты вы-
полнил заветную третью 
норму гроссмейстера. Рас-
скажи, как это было.

– Для меня это были первые 
за полтора года «живые» соревно-
вания по шахматам, и к ним мне 
удалось как следует подготовить-
ся. В Америке учебные семестры 
несколько короче, так что уже 
в середине мая я сдал последний 
экзамен, освободился и мог потра-
тить оставшееся время на подго-
товку. Это мне помогло выступить 
достойно и выполнить необходи-
мую норму: набрал 6,5 балла из 
9 возможных.

– Насколько сложным и дол-
гим получился твой путь до 
гроссмейстера?

– Представьте, я уже в 17 лет 
имел две гроссмейстерские нор-
мы и с тех пор просто жил мыслью 
о том, что до вершины остается 
лишь шаг. Возможно, эта мысль 
и давила на меня мора льно. 
К сожалению, все затянулось на 
четыре года: сначала я оканчи-
вал школу и готовился к переезду 
в США, так что было не до шахмат, 
а после переезда я возобновил свои 
выступления, но всякий раз мне 

не хватало совсем чуть-чуть. На-
пример, где-то надо было просто 
выиграть партию, а я сводил ее 
к ничьей. Плюс на полтора года 
меня отодвинул от цели коронави-
русный перерыв. И все же не могу 
сказать, что был очень счастлив, 
когда добился гроссмейстерского 
звания. Просто было понимание, 
что рано или поздно сделаю это. 

С К�������� 
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– Ты добился главной вер-
шины в шахматах, выше 
уже не прыгнуть. Какие 
цели ставишь дальше и не 
повлияет ли этот успех 
на дальнейшую мотивацию 
в спорте?

– На самом деле проблемы 
с мотивацией есть. Сейчас я не 
совсем понимаю, к чему дальше 
стремиться. Гроссмейстер – выс-
шее звание. Пожалуй, выше только 
звание чемпиона мира, но я все же 
думаю, что им мне не стать. Шах-
маты – очень консервативный вид 
спорта. За всю 140-летнюю историю 
шахматных чемпионатов мира 
было всего лишь 16 чемпионов. 
В это число войти очень сложно. 
В настоящий момент доминирует в 
этом виде спорта Магнус Карлсен, 
который продержится на верши-
не еще 10–15 лет. Моя же текущая 
задача – совершенствовать свою 
игру, расти дальше, набираться 
опыта и готовиться к дальнейшим 
соревнованиям. Посмотрим, что 
будет дальше.

– Карлсен, Каруана или, может 
быть, Лижэнь – с кем бы хотел 
попробовать силы прямо сейчас 
или в перспективе?

– Конечно, мне было бы очень 
интересно сыграть с действующим 
чемпионом мира Карлсеном, хоть я 
и знаю, что наши уровни несопоста-
вимы. Однако если бы мы играли 
одну партию и мне бы достались 
белые фигуры, тогда я бы мог впол-
не удержать ничью (смеется).

А��������� ������ 
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– Две из трех гроссмейстер-
ских норм ты выполнил, за-
нимаясь еще в Алтайском 
крае. Как сам считаешь, чья 
школа дала тебе больше?

– Интересный вопрос. Несмотря 
на то что я живу в Америке уже 
не один год, всегда считал и буду 
считать себя воспитанником ал-

тайской школы шахмат. Когда я пе-
реехал в США, как шахматист уже 
практически был сформирован. 
То есть здесь я лишь оттачивал 
уже имеющееся мастерство, но не 
учился чему-то принципиально 
новому. Свой стиль и понимание 
шахмат я сформировал в Алтай-
ском крае, а в Америке просто 
лучше изучил дебюты и линии. 
Конечно, сейчас я играю посиль-
нее, но только потому, что стал 
опытнее.  

– А в чем принципиальная 
разница между шахмат-
ным образованием в России 
и США?

– В Америке мне нравится то, 
что здесь есть команда, сформи-
рованная на базе университета. 
Нас пять человек примерно одного 
уровня, и мы вместе разбираемся 
в тонкостях игры, анализируем 
какие-то игровые эпизоды. Это 
очень полезная практика. Плюс 
здесь у нас очень сильный тренер, 
гроссмейстер Александр Онищук, 
двукратный чемпион США. Но он, 
конечно, тоже представитель со-
ветской школы шахмат. Я бы даже 
сказал, что как таковой цельной 
американской школы шахмат 
и нет. Возможно, она начинает фор-
мироваться только сейчас, но еще 
10 лет назад большинство топовых 
шахматистов в этой стране были 
эмигрантами из СССР. Сложно 
пока говорить об отличии, так как 
американцы долгое время учились 
шахматам по советской школе.  

– Вообще, расскажи немного 
о своей жизни в Штатах: 
учеба, жилье, времяпрепро-
вождение?

– Учусь на программиста в 
Техасском технологическом 
университете, в городе Лабак. 
В настоящий момент окончил 
пять семестров, осталось еще 
три. Сейчас живу в так называе-
мом студенческом апартаменте 
в 10–15 минутах ходьбы от уни-

верситета. Со мной соседствуют 
несколько ребят из шахматной 
команды. Сейчас лето, а в Техасе 
оно очень жаркое: на улице иногда 
стоит +40, так что мы с друзьями 
не вылазим из бассейнов днями 
напролет. Параллельно немного 
преподаю шахматы, плюс сам со-
вершенствуюсь теоретически. Но 
совсем скоро возобновятся очные 
занятия, так что буду посещать 
пары. Если честно, очень по ним 
соскучился.
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– Прожив в Америке уже не-
сколько лет, какие выводы 
и наблюдения об этой стра-
не ты накопил?

– Америка, разумеется, отли-
чается от России. Есть разница 
в менталитете, в культуре обще-
ния. Например, для меня было 
дико, что с тобой может поздоро-
ваться и даже начать любезный 
диалог абсолютно незнакомый 
человек, если вы на улице встрети-
тесь взглядами. Но в остальном это 
те же люди, только на английском 
говорят (смеется). 

– Давно ли был на родине?
– Последний раз был дома летом 

2019 года. После этого планиро-
вал прилететь и прошлым летом, 
и текущим, однако каждый раз 
появлялись свои но: в 2020-м – 
коронавирус, сейчас – очередное 
обострение отношений между 
странами. Мне просто не выда-
дут российскую визу, так что если 
я улечу на Родину, то не смогу вер-
нуться обратно. В этом огромная 
проблема, но я надеюсь, что скоро 
все изменится. Разговариваю с ро-
дителями каждый день, мы очень 
скучаем друг по другу, это тяжело – 
быть по разным сторонам океана. 

Полную версию читайте на сайте 
«АП».

Иван БЛАЖЕНКО, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Шах к вершине

Никуда без рыбалки
На последней неделе июля в спор-

тивном календаре Алтайского края по 
большому счету ожидаются лишь одни 
соревнования: с 31 июля по 1 августа 
в селе Новообинцево (Шелаболихинский 
район) состоится чемпионат края по лов-
ле спиннингом с лодок.

30 июля ожидается заезд участников, 
их регистрация и свободная тренировка, а 
в следующие дни пройдут два тура по семь 
часов. Медали рыболовных состязаний бу-
дут разыграны среди мужчин и женщин в 
личном (экипаж, состоящий из двух спорт-
сменов в одной лодке) и командном (два 
экипажа) зачете.

Болеем 
на расстоянии!

Однако любителям алтайского спорта 
не придется скучать без соревнований, 
ведь и за пределами края на этой неделе 
будет за кого поболеть. 28 июля в Омске 
футболисты барнаульского «Динамо» 
проведут свой следующий матч в рам-
ках 1/128 Кубка России: в 20.00 сыграют в 
гостях против местного «Иртыша».

Кроме того, персонально можно будет 
поддержать спортсменов из Алтайского 
края, выступающих на Олимпиаде в То-
кио. В частности, наш волейболист Ильяс 
Куркаев в составе сборной России проведет 
три ключевые игры группового этапа сорев-
нований: 28 июля в 19.45 сыграет против 
сборной Бразилии, 30 июля в это же время – 
с Францией, а 1 августа в 12.20 – с Тунисом.
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Макушка лета, зеленое 
поле и пацаны, азартно 
гоняющие раскаленный – 
не перепутать бы с солн-
цем! – мяч. Тренировки 
в райцентре Троицком 
продолжаются даже на 
каникулах. С утра спешат 
на площадку будущие 
Акинфеевы и Кержако-
вы, не спят до обеда, как 
другие их ровесники, ведь и 
любимый тренер Андрей 
Андрейцев – тоже пташ-
ка ранняя, уже ждет сво-
их воспитанников.

«А�� ����»
Пока мальчишки переодева-

ются-разогреваются, есть время 
для разговора с Андрейцевым, 
спортивной личностью рос-
сийского масштаба: как-никак, 
именно он вырастил одного из 
самых результативных игроков 
женской сборной страны, чемпи-
онку России Анну Беломытцеву.

Андрей Феодосьевич вспоми-
нает, как и когда впервые увидел 
Аню:

– Ее мальчишки привели на 
тренировку, лет десять девчушке 
тогда было. Худенькая, мелкая, 
но глаз горит! С пацанами Аня на 
равных гоняла. Присмотрелся, 
как она первую тренировку от-
работала, – оставайся, – говорю. 
Упорство и целеустремленность – 
все это в ней, трудяжке, было. С 
такими звездочками мы обыч-
но занимаемся дополнительно, 
сверх программы. В старших 
классах девушка попала в кра-
евое училище олимпийского 
резерва и сборную «Алтай», 
и вот уже три года – защитница 
сборной России. Но каждый год 
приезжает сюда, к нам, прово-
дит мастер-классы, занимается 
с ребятней. Аня наша, была и 
остается.

Мы уже наслышаны, что ав-
торитет тренера для местных 
мальчишек непререкаем. «Батей» 
за глаза его зовут… «Что-то типа 
того. Горжусь, конечно,  что меня 
такого звания удостоили», – улы-
бается Андрейцев.

Детский спорт – вся его 
жизнь. Тренирует ребят вот уже 
35 лет, с тех пор как пришел сюда 
в 1986 году, после службы в ар-
мии. И в институте отучился 
заочно, «без отрыва от произ-
водства», чтобы не бросать детей. 
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В сравнении двух моделей 

организации детского спорта, 
той, что была в СССР, и нынеш-
ней, победил Советский Союз. 
По словам собеседника,  когда 
отправлялись командами на 
сборы или соревнования, го-
лова о материальной стороне 
выездов у тренера не болела, да 
и родители ни на что не скиды-
вались – все работали, состояли 

в профсоюзах, если вопросы 
и возникали, их быстренько ре-
шали профкомы. Но, как пра-
вило, все заботы на свои плечи 
брал район. Впрочем, традиции 
в Троицком берегут. Насущные 
проблемы детского спорта помо-
гают решать местные власти, 
не остаются в стороне спонсоры 
и родители. Есть транспорт, что-
бы ездить на сборы и соревнова-
ния, есть экипировка. 

Любовь к игре, поселившись 
в сердце мальчишки, остается 
там навсегда. Но как Андрейцев 
объясняет своим воспитанни-
кам «достижения» российского 
футбола, постоянные пораже-
ния нашей сборной от более 
подготовленных соперников? 
Ведь дети болеют за профессио-
нальных игроков и не могут не 
переживать. Кажется, нашел 
выход их наставник. Говорит 
с ними о том, что есть у России 
мини-футбол, один из лучших в 
мире, и другие варианты люби-
мой игры, распространенной в 

нашей стране. В конце концов, 
именно футбол – спорт номер 
один в мире. Почему бы ребятам 
не учиться на игре профи, даже 
если это не русские дружины?

Вот как объяснил детский 
тренер популярность футбола в 
России, притом что страна была 
и остается «законодательницей 
мод» совсем в других видах:

– Для волейбола, баскетбола 
или той же гимнастики нужны 
особые антропометрические 
данные. А в футболе есть одно 
главное правило: любишь его – 
выходи на поле. Посмотрите, 
миллионы любителей играют 
в футбол. Вот что важно. А отве-
чать на вопросы спорта профес-
сионального, спорта больших де-
нег – не наше дело. Как детский 
тренер я должен воспитывать 
детей целеустремленными, с во-
лей к победе, чтобы они в любой 
жизненной сфере могли состо-
яться. Уже в первый год трениро-
вок становится ясно, останется 
ли ребенок в секции. Здесь, на 

поле, вы видите ребят, которые 
уже семь-восемь лет занимают-
ся, каждый из них – звездочка, у 
каждого есть перспектива.
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Набирая каждый год новые 

группы (сейчас их четыре, вклю-
чая самую младшую,  ребяти-
шек 6–7 лет), он внимательно 
всматривается в каждого. Кто 
из них отсеется на первых же 
тренировках, потому что труд-
но? С кем футбол останется на 
всю жизнь? От тренера, конечно, 
зависит многое, но из-под палки 
невозможно заставить любить 
свое дело. И Андрейцев с ними 
с утра до вечера, потому что 
лучшим считает воспитание 
личным примером.

Коронавирус перекроил мно-
гие планы детской футбольной 
команды Троицкого, но даже 
в условиях ограничений трени-
ровки не прекращались.

Спрашиваю – а сами-то игроки 
не болели? Пожимают плечами: 
«Спортсмены – народ крепкий, 
болеют редко, потому что двига-
ются, бегают, мышцы включают, 
кровь гоняют».

Если перечислить всех та-
лантливых и просто достойных 
людей, которых воспитал Ан-
дрейцев за 35 лет работы с деть-
ми, рамок этой статьи не хватит. 
Была у него возможность уйти 
на повышение, но он остался в 
Троицком. Говорит, что мысли 
разные посещают голову, но не 
каждую надо осуществлять. Дол-
жен же кто-то сельских ребят 
тренировать. Учить их. Лечить 
людей. Или ходить за скотиной. 
Не могут же все разъехаться по 
большим городам. В одном наш 
собеседник уверен: будущее 
футбола страны очень серьезно 
зависит от них, сегодняшних 
детей. И значит, от детского 
тренера тоже.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Всё начинается с нас»

После летней тренировки.


